

Intervención del diputado Fortunato Hernández Carbajal, en relación al “Día del músico o de la música”.

La presidenta:

En desahogo del inciso “d” del tercer punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Fortunato Hernández, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Fortunato Hernández Carbajal:

Con su permiso diputada presidente.

Respetables medios de comunicación.

Compañeras y compañeros legisladores.

Me toca hablar acerca de la música y sus aportes culturales al mundo.

La música tiene tanta importancia como las matemáticas, muchos de los que fueron o han sido nuestros maestros incluso los profesionistas con máster en ciencia y doctorados, muchos no saben leer en papel pautado yo pregunto a quién se le ocurrió quitar la música en la educación en este país, porque tiene tanta importancia como las matemáticas, un músico auténtico siempre va a estar contra la guerra y tiene una visión pacifista, vamos a dar la lectura a una reflexión por escrito que traigo y dice así: aunque haya transcurrido días de la

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 24 Noviembre 2021

conmemoración del Día del Músico, es hoy buena ocasión para hacer una parada y rendir un homenaje a quienes dedican sus vidas con pasión entera a crear la música con la que alimentan nuestras vidas, nuestras tradiciones y refuerzan la identidad colectiva de nuestra sociedad.

Como seres humanos a lo largo de la historia hemos tenido la necesidad de alimentar la vida con la música, como ya dijo en su momento Friedrich Nietzsche sin música la vida sería un error, todas las culturas desarrollaron y perfeccionaron instrumentos, objetos que emitían sonidos al ser golpeados utilizados de algún modo particular, con ellos fueron configurándose expresiones que dieron sentido a la comunicación así adquirieron sentido y permanencia los ritos, las danzas y el canto con los que hicieron perdurar en la memoria actos y acontecimientos como el nacimiento y la muerte.

Hoy fácilmente haremos una lista interminable de eventos que tienen una relación estrecha con la música;

pero permítanme referirme a nuestra historia local, los guerrerenses tenemos una amplia producción musical herencia de cientos de artistas, músicos y autores que han forjado toda una cultura en torno a la música de nuestros pueblos, entre nuestros artistas surianos tenemos las varias generaciones de destacados músicos como: Francisco González, Moisés Guevara, Alfonso Salazar, Luis Salazar, Juan Dimayuga, Teodomiro Vázquez, Aurelio Galindo, Aurelio Evaristo Ibarra entre otros; a un excelso Margarito Damián Vargas paisano oriundo de Tixtla, Guerrero, a los que formaron en el Colegio de Infantes de Chilapa como Emilio Vásquez Jiménez y Antonio I. Delgado, Gonzalo Ramírez Rayón; el pianista Ángel Carrión, el flautista Plutarco Leyva, el violinista Arturo Salazar, el profesor y compositor Jesús Bañuelos Trinidad Jaimes y los chilpancingueños Ramón Nava Gutiérrez Álvarez y claro Ricardo Heredia Álvarez; de la Costa Grande no podemos dejar de citar a José de la Luz Verbel y de Iguala José A.

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 24 Noviembre 2021

Ocampo; de Chilapa Joaquín Mesa destacado pianista; mención especial merece Don José Agustín Ramírez quien ha ensalzado la historia de música Guerrerense o como habría narrado Don Moisés Ochoa Campos al referir que al son de las melodías y de los gustos sureanos se distiende el baile popular, cobra vida el fandango y agregaría la alegría del fandango se prolonga con bailes como el Toro Rabón, el de Las Valonas, el del Fandanguito, de las Chilenas, en los zapateados y de las zumbas rumberas de las malagueñas en los justos y el de los sonos.

Así en Guerrero nuestro querido Estado con sus aportes culturales y riqueza musical que orgullosamente hemos heredado y que disfrutamos cotidianamente por ellos y a ellos aplaudimos y recordamos siempre y en el marco del Día Internacional del Músico y de la Música ratificamos su importancia y aporte a nuestra cultura para avanzar en el desarrollo y en la construcción de un Guerrero mejor con armonía y paz justo en lo que ellos contribuyeron en sus tiempos

con sus honrosas vidas que sirva a esta modesta remembranza para felicitar a todos y todas quienes hacen posible a través de la música que nuestras vidas no sean simples sino extraordinarias.

Muchas gracias.

Es cuanto diputada presidenta.

Muchas gracias a todos.